

ABSTRAK

Nama: Cindy Putri Winarsih, NIM: 126102202103, Judul: Peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung Dalam Upaya Pencegahan Dan Penanganan Kasus Eksploitasi Anak Perspektif Maqashid Syariah Dan Perlindungan Anak, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. H. Husnul Haq, Lc., MA.

Kata Kunci: Eksploitasi Anak, Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung, Maqashid Syariah, Hukum Perlindungan Anak

Eksploitasi anak didefinisikan sebagai tindakan diskriminatif dan dilakukan secara sewenang – wenang terhadap anak yang dilakukan oleh keluarga ataupun orang lain yang merugikan anak, baik fisik maupun psikisnya. Ditinjau dari segi maqashid syariah dan perlindungan anak, maka yang cocok untuk melakukan pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak adalah Dinas Sosial

Rumusan Masalah ini adalah: 1). Bagaimana peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak? 2). Bagaimana peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak dalam perspektif perlindungan anak? 3). Bagaimana peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak dalam perspektif maqashid syariah?

Tujuan dari penelitian ini adalah: 1). Untuk mengetahui peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak. 2). Untuk mengetahui peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak dalam perspektif perlindungan anak. 3). Untuk mengetahui peran Dinas Sosial Kabupaten Tulungagung dalam upaya pencegahan dan penanganan kasus eksploitasi anak dalam perspektif maqashid syariah.

Metode yang digunakan adalah metode kualitatif dengan menggunakan pendekatan yuridis – empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisi data yang digunakan adalah mereduksi data, menyajikan data, dan menarik kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan: 1). Peran Dinas Sosial melakukan pencegahan dengan cara melakukan razia gabungan dan melakukan sosialisasi. Untuk upaya penanganan dilakukan dengan rehabilitasi verbal, bekerja sama dengan beberapa lembaga terkait seperti LSM, Dinas Kesehatan dan Dinas Pendidikan untuk pemberian bantuan, Sentra Terpadu untuk memberikan pelatihan pekerjaan, dan kepolisian untuk pelaku dengan tindakan kriminal. 2). Menurut Hukum Perlindungan Anak, apa yang dilakukan Dinas Sosial merupakan implementasi dari Undang – Undang Perlindungan Anak itu sendiri, diantaranya ada pasal 22 untuk pencegahan, Pasal 25 ayat 2 untuk penanganan korban, dan Pasal 80 ayat 2 dan 3 untuk penanganan pelaku. 3). Menurut Konsep Maqashid Syariah, apa yang dilakukan pihak Dinas Sosial sudah tepat dengan apa yang terkandung pada Maqashid Syariah, khususnya konsep menjaga jiwa manusia atau *Hizb Nafs*.

ABSTRACT

Name: Cindy Putri Winarsih, Student ID: 126102202103, Title: The Role of the Tulungagung Regency Social Service in Efforts to Prevent and Handling Child Exploitation Cases from the Perspective of Maqashid Sharia and Child Protection, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. H. Husnul Haq, Lc., MA.

Keywords: Child Exploitation, Tulungagung Regency Social Service, Maqashid Sharia, Child Protection Law

Child exploitation is defined as a discriminatory act and carried out arbitrarily against children carried out by family or other people that harms the child, both physically and psychologically. Reviewed from the perspective of maqashid sharia and child protection, the appropriate agency to prevent and handle cases of child exploitation is the Social Service.

The formulation of this problem is: 1). What is the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation? 2). What is the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation from the perspective of child protection? 3). What is the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation from the perspective of maqashid sharia?

The objectives of this study are: 1). To determine the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation. 2). To determine the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation in the perspective of child protection. 3). To determine the role of the Tulungagung Regency Social Service in efforts to prevent and handle cases of child exploitation in the perspective of maqashid sharia.

The method used is a qualitative method using a juridical-empirical approach. Data collection techniques used are observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques used are data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results showed: 1). The role of the Social Service takes prevention by conducting joint raids and conducting socialization. For efforts to handle it is carried out by verbal rehabilitation, in collaboration with several related institutions such as NGOs, Health Office and Education Office for assistance, integrated centers to provide job training, and the police for perpetrators with criminal acts. 2). According to the Child Protection Law, what the Social Service does is an implementation of the Child Protection Act itself, including Article 22 for prevention, Article 25 paragraph 2 for handling victims, and Article 80 paragraph 2 and 3 for handling the perpetrators. 3). According to the concept of sharia maqashid, what is done by the Social Service is appropriate with what is conceptualized in sharia maqashid, especially the concept of protecting the human soul or *hizb nafs*.

خلاصة

الاسم: سيندي بوتري وينارسية، رقم التعريف الوطني: 126102202103، العنوان: دور الخدمة الاجتماعية لإقليم تولونجاغونج في الجهود المبذولة لمنع ومعالجة حالات استغلال الأطفال من وجهة نظر مقاصد الشريعة وحماية الطفل، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، 2024، المشرف: د. ح. حسن الحق، LC، MA. الكلمات المفتاحية: استغلال الأطفال، الخدمة الاجتماعية لإقليم تولونج أجونج، مقاصد الشريعة، قانون حماية الطفل

يتم تعريف استغلال الأطفال على أنه إجراءات تمييزية وتعسفية ضد الأطفال تقوم بها الأسرة أو أشخاص آخرون وتلحق الضرر بالطفل جسديًا ونفسيًا. ومن وجهة نظر المقاصد الشرعية وحماية الطفل، فإن الخدمة الاجتماعية مناسبة لمنع ومعالجة حالات استغلال الأطفال.

صياغة هذه المشكلة هي: (1). ما هو دور الخدمة الاجتماعية لمنطقة تولونج أجونج في منع حالات استغلال الأطفال والتعامل معها؟ (2). ما هو دور الخدمة الاجتماعية لإقليم تولونجاغونج في منع ومعالجة حالات استغلال الأطفال من منظور حماية الطفل (3). ؟ ما هو دور الخدمة الاجتماعية لمنطقة تولونج أجونج في منع ومعالجة حالات استغلال الأطفال من منظور مقاصد الشريعة؟

أهداف هذا البحث هي: (1). لمعرفة دور الخدمة الاجتماعية لإقليم تولونج أجونج في منع حالات استغلال الأطفال والتعامل معها. (2). لمعرفة دور الخدمة الاجتماعية لإقليم تولونجاغونج في الجهود المبذولة لمنع حالات استغلال الأطفال والتعامل معها من منظور حماية الطفل. (3). لمعرفة دور الخدمة الاجتماعية لمنطقة تولونج أجونج في الجهود المبذولة لمنع ومعالجة حالات استغلال الأطفال من منظور مقاصد الشريعة.

الطريقة المستخدمة هي الطريقة النوعية باستخدام المنهج القانوني – التجريبي. وكانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج

وتظهر نتائج البحث: (1). ويتمثل دور الخدمة الاجتماعية في تنفيذ أعمال الوقاية من خلال شن غارات مشتركة وإجراء التوعية. ويتم تنفيذ جهود العلاج من خلال إعادة التأهيل اللفظي، والتعاون مع العديد من المؤسسات ذات الصلة مثل المنظمات غير الحكومية، ودائرة الصحة ودائرة التعليم لتقديم المساعدة، والمراكز المتكاملة لتوفير التدريب الوظيفي، والشرطة لمرتكبي الأعمال الإجرامية. (2). وبحسب قانون حماية الطفل فإن ما تقوم به الخدمة الاجتماعية هو تطبيق قانون حماية الطفل نفسه، بما في ذلك المادة 22 للوقاية، والمادة 25 فقرة 2 للتعامل مع الضحايا، والمادة 80 فقرتين 2 و3 للتعامل مع مرتكبي الجرائم. (3). وبحسب مفهوم المقاصد الشرعية، فإن ما قامت به الخدمة الاجتماعية يتوافق مع ما تصوره المقاصد الشرعية، وخاصة مفهوم حماية النفس البشرية أو حزب النفس.